Le travail : une occasion de servir et de prendre soin des autres

Et si nous profitions de ce 1er mai, jour de la fête du travail, pour rappeler que le travail, lorsqu'il est envisagé comme un lieu de service et d'ouverture aux autres, peut devenir un chemin de rencontre avec Dieu. Quelques ressources pour approfondir cette dimension du travail.

Sanctifier le travail, se sanctifier dans le travail, et sanctifier par le travail

Il faut « sanctifier le travail, se sanctifier dans le travail, et sanctifier par le travail », affirmait le fondateur de l'Opus Dei, saint Josémaria Escriva que Jean-Paul II a canonisé le 6 octobre 2002. En affirmant que le baptême est le fondement de l'appel universel à la sainteté, saint Josémaria a donné à des millions de fidèles à travers le monde une façon de vivre – un savoir vivre – qui fait du travail humain un pivot de la sanctification. « Élever le monde vers Dieu et le transformer de l'intérieur : voici l'idéal que le saint fondateur vous indique¹. Nous voudrions faire nôtre cet enseignement.

Article paru dans la revue de spiritualité carmélitaine Vives Flammes* (septembre 2004 / n°256).

* les Editions du Carmel – 33 avenue Jean Rieux – 31500 Toulouse

[1] Saint Jean Paul II, homélie de la canonisation du bienheureux Josemaria Escriva de Balaguer, 6 octobre 2002

Sanctifier avec le travail

En sanctifiant son travail et en s'identifiant au Christ, le chrétien porte nécessairement du fruit - il sanctifie les autres par son travail. Servir les autres par sa propre profession est le thème de cet éditorial.

Article de Javier Lopez, publié sur le site *opusdei.fr*, le 25 août 2018

Le travail pour prendre soin des autres

« Quand on cherche à bien travailler et à s'ouvrir aux autres, notre travail

— tout travail — acquiert un sens complètement nouveau et peut devenir un chemin de rencontre avec Dieu

Cela fait beaucoup de bien d'intégrer dans notre travail (même s'il est routinier) cette perspective de service — qui va bien au-delà de l'accomplissement d'un travail en vue d'un salaire. »

Article de Mgr Fernando Ocariz, publié sur le site *Aleteia*, le 30 avril 2020

Le travail du futur, source de dignité et lieu de rencontre

« Le temps qui s'est écoulé depuis le début de la pandémie nous confirme également que la crise est transversale, qu'elle touche toute l'humanité et que le travail doit être au cœur d'un avenir meilleur. Préserver et créer des emplois, en recourant à la créativité de ceux qui

cherchent le bien des autres, est peutêtre aujourd'hui l'un des impératifs de la charité. »

Article de Mgr Fernando Ocariz, publié sur le site *Aleteia*, le 1er mai 2021

Le travail, un sujet qui va au-delà des questions sociales

Le 15 mai 2021 a marqué le 130ème anniversaire de l'encyclique « Rerum Novarum » sur la doctrine sociale de l'Église. Le Pr Domènec Melé, professeur émérite du département d'éthique en entreprise et titulaire de la chaire d'éthique en entreprise de l'école de commerce IESE, développe dans cet article quelques facettes du travail.

Article de Domènec Melé, professeur émérite du département d'éthique en entreprise

Photo: Ismael Martínez Sáncho	Photo:	Ismael	Martínez	Sánche
-------------------------------	--------	--------	----------	--------

pdf | document généré automatiquement depuis https:// opusdei.org/fr/article/le-travail-serviret-prendre-soin-des-autres/ (19/11/2025)